ra de la capital —Un semestre, 4 pesctas; un año. 750

ANUNCIOS: precios convencionales

Mariano Catalina, 64, pra'. MINISTRACIÓN:

donde deberà dirigirse toda la correspondencia

No se devuelven los originales

Periódico defensor de los intereses de Cuenca y su provincia

Núm. 14

FRANQUEO CONCERTADO

# Acontecimiento político

AÑO 1

chas españolas, celosa de su acto de referencia. tuación pública, ha formado el Dado el entusias injul, les acompañarán: el señor subsecretario de la Presiden llegada a esta capital.

a 7, tendrá lugar en Cuenca un do por Madrid y quizás algunos rendimiento de 250 millones, igual a lo suelen quedar obscurecidos más o mas, la mayoría de los cuales to-que supone los aumentos ordinarios menos, no sé si por desidia de sus más, la mayoría de los cuales to-La fracción maurista de las de-marán parte como oradores en el

Dado el entusiasmo que la no me proposito de responder con ticia ha despertado el éxito en mente los que producen el desnivel propaganda a la propaganda li- Cuenca de las derechas españolas ral, y, consecuente con ello, co-|será definitivo, y pondrá de relienzará su labor en nuestra tierra. ve ante España entera que aquí Presidirá el acto el joven elo-lentre estos riscos y pinares sel ente y docto catedrático D. An-levaporan las esencias liberales y nio Goicoechea, ex-ministro de solo se consolidan y cristalizan las Gobernación y creemos que, esencias nacionales, basadas en emás de los diputados por Caluna sana y santa tradición, base te y Cuenca, Sres. Arribas y de la paz y progreso de España.

Oportunamente se anunciará el ontes Jovellar, ex-subsecretario sitio y la hora del acto, así como Gobernación; el Sr. Lequerica, el nombre de los oradores y su

# Crónica política

En los pasillos del Congreso ha rado dos días el sabroso comenio sobre el mitin de D. Melquiaen Cuenca, no pudiendo ocullos mismos actuantes que no pondió a las esperanzas que les ciera concebir su iniciador.

Achacaban la frialdad al carácconquense, haciendo justicia a cortesía y educación, sin tener cuenta que en este país no es e no se sepa, sino que no se ieren saborear los preparados una evolución liberal inconseente e inestable, que a penas be de donde viene v confiesa igrar dónde vá.

En el Congreso una desaniman grande con proyectos de reio, alguno, como el de la Aduade La Linea, desechado; sin bargo, los corrillos del pasillo cular han tenido una animación sitada: que si será un fracaso icto de Bilbao... que si Romanes tendrá el secreto del pro-

ma de Marruecos... que si haacontecimientos políticos a diados de mayo... todo dudas y ya existencia es palpable.

a intervención del S. Maestreso-Marruecos dio a la Alta Cámaanimación inusitada. El interpe- 120-abril-1922

lante demostró profundos conoci mientos históricos relativos al asunto; pero puso de relieve ser un sonador tan bién intencionado como equivocado. El Presidente del Consejo estuvo hábil y discreto; pudiera haber estado más pre ciso, pero ne se le podía exigir

Parece ser que quedamos en que el Gobierno mantiene integros con firmeza y energía, los derechos de España en el Norte de Africa, a pesar de la tesis fran-

Que así sea.

El Sr. Bergamín leyó los proyectos de leyes tributarias, pronunció un discurso elocuente, como suyo, ante tres docenas de diputados, dando él la sensación de que no le importaban, quizás por la desconfianza en su aprobación.

El Presidente del Consejo dijo que los padres y abuelos de la Patria solo lo son en sus Cámaras respectivas y hablando».

¡Hermosa revelación! Todos cresamos que no eran nada ni aun hablando. ¡Para lo que sirven!. Pero ya sabemos que hay momenfeetas sin fundamento, síntoma tos en que lo son ¿Qué pensarán quívoco de un mal nacional que los que ni hablan? El senado acose diagnóstica siquiera, pero gio la idea con muestras de disrabía que no es frecuente en la mo que poco o nada recaudará del por el aroma de su lira. Lamara de la templanza.

El Corresponsal

## Con azúcar está peor

l Sr. Ministro de Hacienda ha pretado a las Cortes, entre otros proción del azúcar extranjero en Es-

eliptecio del azucar en su propio eficio y en et de pasteleros y conos. Al consumidor que lo parta un

dáximo expresión en Marruecos.

más se da satisfacción a los anhelos del país de reducir gastos.

El propio Sr. Bergamín ha recordado que en la campaña de Africa se gastaron el año último, como gastos extraordinarios 625 millones y los auos, el de un gravamen de intro- xilios a las Compañías de ferrocarriles importaron 165 millones.

De modo que significando los ingresos la suma de 4.252 millones y los puevo gravamen son de una parte gastos la de 3.600, resulta un déficit poeta Martinez Escribano de despivel de 651 millones. de la Azucarera general que eleva- Pero advierte enseguida el Sr. Ministro que de los referidos ingresos sólo tienen carácter ordinario como producto de gravamenes e impuestos la Introducción a un poema que en la cifra de 2 230 millones, pues el resto actualidad se halla escribiendo y youne arrastro en el seno de impetuosa code 2.022 millones corresponde a la que modestamente, demasiado mode 2.022 miliones corresponde a la que modestamente, demasiado moreflected ingresos que deuda flotante emitida y por lo tanto
destamente títula "Apuntes para como un reptil herido marcho raudo y veloz.

Tibuyani a sensificar los enormes son el resultado de la apelación al como un reptil herido marcho raudo y veloz.

Le manto de mis aguas vibrátil se dilata

Ouisiera vo decir a los lectores.

Ouisiera vo decir a los lectores.

ero no es menos cierio que sólo el deficir verdad del presupuesto será obra literaria a juzgar por la dono cuando mis hépras liquidas con su jugo cosan todos los ministros de Hacien-el de 1.078 miliones de pesetas refiriéns sura en lo que de ella está ultima ue han sido, en los ingresos y ja- dose exclusivamente al presupuesto do; pero mi pluma tiene que mo-

que ocasionan el déficit y que son, co- bre tal objeto, porque él es evidenmo queda dicho, los gastos de Marruecos y los anticipos de ferrocarriles.

Al efecto presenta sus proyectos tri El primer domingo de mayo, cia; el Sr. Serrano Jover, diputa-butarios en los que espera obtener un bre todo en lides literar as, pero y mi energía aumenta su luz al fulgurar. de gastos en el Presupuesto.

Vamos, pues, anivelar el Presupues to ordinario prescindiendo de los gas tos extraordinarios que son precisaeconómico. Todo en el supuesto de obtener con el aumento y modificación de gravámenes tales como el derecho de importación sobre el azúcar. impuesto sobre carruajes de lujo, cédulas personales, grandezas y lítulos, Timbre, sobre admisión de valores a la cotización en Bolsa, sobre las herencias que pasen del quinto grado. utilidades, etc., etc., casi todas las fuentes de recursos del Tesoro y que suponen cargas, impuestos y gravá menes sobre los ciudadanos

Nada se nos dice, en cambio, res pecto de la reducción de gastos, de las economías a introducir en la Ad ministración, simplificando su procedimientos y alejando cada vez más del ciudadano de buena fe el balduque y el expediente. Nada, en suma, que suponga una rectificación de los males crónicos que aquejan al país sin ventaja para el Tesoro público, ni una orientación que nos permita espe rar una verdadera resolución en el or den administrativo en el sentido de como el de «El Diablo Mundo» que los sacrificios del contribuyente no serán como hasta aquí baldios.

Si por un lado se elevan los aran celes con pretexto de proteger a la industria nacional y esto supone un encarecimiento más de los productos Si se inventan gravamenes sobre la importación de substancias o géneros alimenticios y la producción del país es insuficiente y cara. Si por otro lado se aumentan los gravámenes e impuestos de todo género, ¿no tiene derecho el ciudadano para quejarse y **exigir que los recursos que a su c**osta no los sentía y la Cámara de que obtiene el Tesoro sean invertidos en verdaderas necesidades públicas. creadoras de riqueza en beneficio de todas y del Tesoro mismo?

Al lado de todo proyecto de ingre sos, debe aparecer el de gastos con tan notables reducciones, que aquellos puedan justificarse con claridad meridiana.

En el impuesto mismo sobre la im portación del azúcar ¿se sabe o se calcula lo que va a producir al Tesoro? Lo natural es pensar que la impor tacion se retraiga con ventala exclusi vamente de la Azucarera y con perjuiclo del consumidor y del Tesoro mis-

#### J**us**to G. Hervás

Advertimos a nuestros amigos que las horas de despacho de nuestro director, Sr. Fanjul, para asuntos relacionados con la profesión de abogado, son: MADRID: Calle Mayor, 86, duplicado, de 3 a 5.

CUENCA: Calle del Quince de Julio, número 18, de 3 a 8.

Mientras dábamos un paseo una de las tardes últimas, me leyo la

Supone, pues, el Sr. Bergamín que de La Razón lo que puede ser esa y el sol finge a mi huida fugaz lluvia de plata y de piedras preciosas brindo inmenso caudal.

ordinario, prescindiendo de las causas | verse con timidez escribiendo so temente superior al censor que le ha cabido en suerte.

> Es Cuenca tierra de artistas, socoterráneos o por timidez o por indiferencia. Cuenca, que no acierta a mostrar al resto de España las bellezas de su naturaleza, no sabe tampoco encontrar los evidentes valores de muchos de sus hijos para lanzarlos al mundo donde los combates de la inteligencia afinan y acrecientan potencias indudables que de otro modo se pierden y obscurecen.

Es Martínez Escribano, --perdóname amigo mío que comience por tus defectos—un joven modesto. La modestia, que és virtud, ha llegado a ser vicio en estos tiempos de arrivistas y audaces. Y además de ser modesto y joven es un buen poeta; para mí, que he leído sus versos, es un gran poeta.

Pronto los lectores de La Razón podrán saborear composiciones con alguna frecuencia, y a buen seguro que apreciarán en mi afirmación justeza y no hipérbole.

El pensamiento, solo el pensa miento del poema, acredita a Martinez Escribano de poeta de fuerza de bríos y de plena capacidad hteraria, pues es grande y amplio mien ras no se invente otra medi da para apreciar la plena capaci dad de los hombres, tendremos que dar por buena la de los pensamien tos que informan sus creacione o hombres tienen tanta capacida. como amplitud y extensión en su visiones intelectuales.

Callo yo y dejo decir al mismo autor cuan grande es el objeto de

Escuchad el concierto del mundo, un semillero de poesía v el corazón abierto tened a la canción de su armonia.

Es, pues, la armonía del mundo lo que el poeta se propone cantar. en la introducción que lleva escrita hace hablar al Torrente. al Viento, a la Noche, a la Montaña... y con la imaginación siempre inquieta, con el espíritu sutil y desasosegado, con vena poética jugosa y fresca y con la dicción natural y elevada se adentra en el lenguaje misteriosamente poético de sus interlocutores y lo interpreta y lo sublima con imágenes bellas y pensamientos perfumados

La diversidad de metros en que el poema se escribe, le dan varie dad y hace que su lectura no re-sulte nunca latigosa, como solía ocurrir con las antiguas composiciones de naturaleza análoga a la que nos ocupa.

En la combinación de estrofas se encuentra desde el molde perfectamente clásico hasta el verso moderno que fluye sólo, un poco caprichoso, plasmando libremente, naturalmente la imaginación que lo crea.

He aquí algunos trozos, al azar elegidos de la introducción de «Apuntes para un poema».

La voz del torrente

No temas mis bramidos... Rrrr, rrr, soy el ftorrente ..

acercate, eno escuchas el cco de mi voz?

Quisiera yo decir a los lectores desbordado del cauce que debil me aprisiona,

El trueno me conoce y el viento no me es sus silbidos son cánticos alegres al cruzar; me ilumina el relampago, el rayo me abri-

Llevo en mi todo el impetu de mi fuerza

feroz, incontrastable, precipitada y loca y ciño una diadema, diamantina, brillante al besar con mis perlas saltarinas la roca.

 ¿Qué demonio encadenado ruge airado con sus aves de dolor? ¿Qué lamento se levanta, y se aleja, torna. crece, se agigauta y estremece con su angustia el corazón?

La voz del viento

Uauna Uuuuu uuuun . Uuuuu Uuuuu uuuuu Ya llego ano me oyes?... (i)h, hermano torrente! Eterno peregrino i jaguete del destino voy de aqui para alla .. Que largo es mi camino, nunca ceso de andar!... **Կասա Մասաս որար** 

Por villas y ciudades, por montes y laderas, or valles y cañadas vuelo con majestad: Yo florecer he visto todas las primaveras porque Hevo en mi seno germen de eternidad. Mis invisibles alas a los espacios tiendo. de Cristo en su agonía acaricié la Cruz, del trueno fragoroso arrastro el ronco esftrueudo

y en mi esencia palpitan los átomos de luz. En el desierto avanzo moviendo las arenas y soy abrasadora ráfaga de calor: en el extenso Océano arrullo a las sirenas con un soplo ligero, suave y halagador ... Yo fui en otro tiempo, con mi aliento profun-

el que impuisó a la barca velera a navegar: fué mi misión entonces la conquista de un mundo

perdido en el secreto recondito del mar-

Aguarda, no marches, veloz pasajero. tu paso ligero

Ando noche y dia tras de la belleza, busco la armonia. basco la grandeza. busco et Ideal como el eco extraño de tu serenata. también se dilata vestido de luz este anhelo inmenso que en mi alma fulgura, y one como incienso. flotando en la altura **sube al** cielo azul. .

La voz de la montaña

Sobre los campos ruda yergo mi cima en

anida en mis picachos el águila rapaz, las nieves me coronan, el sol baña mi cresta y el viento sus embates dirigeme tenaz.

Me alzo con arrogancia, mi carne es dura que a veces se retuerce en brusca contorsión: desde mi altura se abre del abismo la boca.

con espanto, como una negra interrogación .:. Por mi tez agrietada pululan los reptiles, arrastran su veneno mortifero y cruel, en mis cavernas hacen las fieras sus cubiles estatua labra luego de mi piedra el cincel,

En mi seno se oculta portentoso tesoro, brota en mi de las aguas e Jimpido cristal y muestro mis grandezas engarzadas en oro

A veces en mi entraña fuego voraz palpita como encendido al choque del brazo de un ti-

blioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Razón, La. 24/4/1922

rece, se desarrolla y en mi esencia crepita Es fama que los gnomos son señores y due-

y ocultan las riquezas entre dorados sueños materias, le envían sus productos imponible; 30 por 100 hasta 30.000 en lujosas estancias ornadas de esplendor.

De tu sima se levanta I'n sonido lastimoso. quejumbroso que me espanta, voz que imperiosa me llama. halo sutil que me inflama y que electriza mi ser, y parece el fementido arrullo de una sirena que al nido dulce suena como el canto de un edén...

La vez de la noche

Soy ha noche, incansable viajera, cabalgando en mi negro corcel; soy la noche que extiendo ligera de mis sombras el vago tropel...

Noche, hermosa noche... Silentio.. Reposo fiota en el ambiente como el sortilegio

de un eco ignorado, lento y rumoroso que mece en sus alas cadencias de arpegio. Noche del Otoño, virginal poesia que despiertas ansias y anhelos sin tiu, y viertes tu copa de melancolia

sobre las dormidas flores del jardin. Rendido el espíritu cae en tu regazo de su impulso loco conteniendo el vuelo: parece que se unen en intimo abrazo de unión fervososa la tierra y el ciolo.

Tu manto de virgen temblando despojas, cubres con su seda ia ilusión perdida.. Tienen de los árboles al rodar las hojas la amarga tristeza de una despedida...

Noche del otoño: de mentidos sueños guardas misteriosa la espina que hiere... Por que tus primeres son más halagiteños cuando de la vida la esperanza muere?..

Martínez Escribano ha publicado ya algunos trabajos a más de poesías y composiciones sueltas.

En ellos están los tres poemas La princesa Florinda, La trova La orgia , un trozo de poesías De la flor de la vida, prologado por Luis de Tapia.

En el poema que ahora escribe, pone Martínez Escribano, todos sus amores y entusiasmos.

M. Adnara.

Con el fin de ir ordenando la marcha administrativa de este periódico, se ruega a todos los seño res suscriptores, que no lo hayan verificado, remitan el importe de la suscripción por giro postal y, donde no lo hubiere, en sellos de correos al Sr. Administrador de LA RAZON.

## La semana en el extranjero

Las miradas curiosas del mundo se dirigen actualmente a Génova, teatro de una nueva guerra, en que los contendientes, por ahora, manejan las armas de la diploma cia y cada cual camina en pos de

llamarse el pagre de la conferencia, quiere echar el agua a su molino, persiguiendo un éxito base que sostenga su política en Inglaterra, le procure mercau s para los industriales británicos.

Francia, por su parte, se propone que los alemanes no puedan gresos del Tesoro. aligerar el peso que sobre ellos

cargo el Tratado de Versalles. El Gobierno de los Soviets, admi tido a la conferencia, logró ya ser reconocido por las potencias euro- de los sacrificios que se exigen al peas y no solo se codean sus re-contribuyente. presentantes con los representantes legales de las demás naciones. sino que tras de Chicherín andan las principales potencias industriales disputandose la ves para arre- del principio del tributo que satisglar con él pactos y convenciones farán chicos y grandes, obreros y que les den un puesto en el merca- patronos, capitalistas y proletado ruso, con el santo fin de «hacer rios, con arreglo al líquido impolena del árbol caído»; es decir, nible que sirva de base y que se ja a la Norque la explotación constituye uno funda en el alquiler o renta de ca ta capital. de los principales fines a perseguir sa que ocupen unos y otros, por las principales potencias euro- Los que habitan palacios peas y singularmente por Ingla- rán con arreglo a lo que signifique

terra.

Iquien asegura que para Lloyd y me desgarra abriendo sus fauces el volcan. George no existe tal sorpresacon un secreto tratado comercial nos ruso germano: «los alemanes, dice años, y que consiste en un 25 por que los palacios moran de mi mundo interior Chicherin, piden a Rusia primeras 100 hasta las 7.500 pesetas de base y cordialmente colaboran a su reconstitución y a la explotación de las riquezas de su suelo » El tal Tratado produce la protesta e indignación de los aliados, que acusan a Alemania de haber concertado con Rusia un pacto sobre cuestiones que habían de ser tratadas con los aliados y haciendola reo de traición y deslealtad, de violación de los principios, base de la conserencia, le quieren imponer la pena de exclusión en las futuras negociaciones sobre un arreglo entre los aliados y Rusia; pena que Alemania se niega, aceptara alegando, de acuerdo con Italia y las naciones neutrales, que tal exclu sión sólo puede ser decretada por la asamblea general.

Italia, queriendo servir de intermediaria en esta contienda, procura buscar fórmulas de concordia

tu de la conferencia. Este es, a grandes rasgos, el enmarañado curso que hasta hoy siguió la conferencia de Génova. Qué resultará de esta lucha de pasiones e intereses, de esta com en cuestión el Estado establece un plejidad de criterios y teorias... nivel de cargas para el contribu-Bien pudiera acaecer que esta yente casado y que tenga dos hireunión, celebrada para arreglar jos. Altera este nivel en sentido de al mundo, traiga, como fruto, la alza para el soltero varon y lo repreparación de nuevas guerras. baja para el casado con más de dos ya que la vida de la conferencia se hijos. desarrolla en un ambiente de escasa cordialidad,

res reunidos, reconociendo su mutua incompatibilidad, tomen la determinación de darse un efusivo se reglamentan. abrazo de despedida y separarse; pues según reza un prudente refrán «no riñen» los que no están ra que me salga la cédula de solte-

TALLER DE MARMOLES

## DE Jesús Martínez

LÁPIDAS - PANTEONES - ESCULTURAS CHIMENEAS . PAVIMENTOS Y DEMÁS TRABAJOS EN PIEDRA

## ESPECIALID**a**d en lápidas y sarcófa**aos**

Carrillo de Albornoz, 10 CHENCH

Las nuevas Cédulas personales

## El impuesto de soltería

Entre los varios proyectos del Ministro de Hacienda y sobre los que deliberarán las Cortes muy pronto, está el de las cédulas personales que pasan a ser un impuesto del Estado, si bien reservando a los Ayuntamientos la facultad de

No sabemos la suerte que el provecto de referencia correrá en las que además de servirle de solida Cámaras, aun cuando creemos que su aprobación no presentará grandes dificultades, ya que en el ánimo de todos está la imprescindibie necesidad de aumentar los in-

> Claro está que también en el ánimo de los ciudadanos se mueve el deseo de ver restringidos los gastos como compensación justa

Desde luego que en el proyecto que comentamos se observa desde luego una nota simpática, cual es la de la igualdad en la aplicación

Los que habitan palacios paga su alquiler o su renta; los que Mientras esto maquinan los alia- buhardillas aquello que represendos, se ven sorprendidos— hay ten por el mismo concepto,

Pero lo sobresaliente del pro- Productos comerciales ecto es cl recargo que se establece al soltero varon mayor de 2 pesetas; 40 por 100 hasta 77.000 y 50 por 100 en adelaute.

Bien se ve pues, la intención que preside en este aspecto del proyecto. La de obligar a casarse a los varones, va que a las hembras se las excluye del impuesto. Y esto no nos parece ya justo, pues si lo que se pretende es el aumento de la población, tanto debe pesar sobre el hombre como sobre la mujer la obligación de contraer ma trimonio y dar hijos a la Patria.

A veces el hombre no se casa no por su culpa, sino por la de la mujer. Y que ésta quede libre de gravámenes, vamos, que no está bi n. Convendria que tuviera así mismo el estímulo consiguiente. ¡Hay por esos mundos de Dios cada solterona!

Como compensación al gravá men que se impone a los solteros, y la prensa italiana defiende el el proyecto copia algo de lo que Tratado ruso-alemán, asegurando va se viene haciendo en Alemania que está su armonía con el espírisi no recordamos mal. Y consiste en rebajar del impuesto a los contribuyentes que tengan más de dos hijos un tanto por ciento, según el número que exceda de dos.

De modo, que según el proyecto nivel de cargas para el contribu-

El contribuyente persecto, pues es aquél matrimonio que tiene dos Hagamos votos porque los seño-hijos. Lo otro, lo de no tener ninguno, o tener más de dos, constituyen excesos, que por lo mismo

> Pero lo que dirán muchos solteros. ¡Ahi me las den todas! Por ca-

> ría, más caro puede salirme un mal matrimonio y recordará aque-

Aqui yace un mal matrimonio Dos cuñadas, suegra y yerno, No falta mas que el demonio Para estar junto al Infierno.

Zezo.

Rogamos a los que reciban LA RAZON y no estén conformes con la suscripción, se sirvan devolver el periódico a su procedencia.

NUEVA CASA DE VIAJEROS

## EMILIO ORTEGA

Situada en el centro de la población.—Servivicio esmerado. - Precios económicos. Amplias habitaciones

Piaza de Cánovas, núm. 13

CUENCA

#### De Instrucción pública

A la Dirección general se ha remanejan las armas de la diploma la los Ayullialmellos la lacullad de licencia por de la cual camina en pos de establecer un recargo del 50 por licebre.

Antonio Risueño, de Fuentes; Pedia de licencia por de los d

Tarancon, núm. 1, D. Julián Sánchez, e interino para la escuela de ra; Moisés Guijarro, de Arcos; niños núm. 2 que servía el Sr. Sán-Segundo González, de Villar del chez, D. Tomás Inocencia Picazo, Saz de Navalón; Isidoro Rodríde la lista de interinos.

-A la maestra auxiliar de San Lorenzo de la Parrilla se le reclaman documentos para su expediente personal.

Por orden telegráfica de la Dirección general ha sido ascendido a 3.000 pesetas D. Felipe Contreras, maestro de Gascueña, con efectos de 25 de diciembre último.

-Para su inserción en el Boletín Oficial se remite el Escalafón provisional de aumento gradual de sueldo para el bienio de 1922 a 23.

-Se ha dispuesto que se adjudique una biblioteca dotada con 2.000 pesetas, a la Escuela práctica ane-ja a la Normal de maestros de es-

laridad debida, avisen a la administración del periódico.

Dicese que Inglaterra, ha pasado a sus antiguos aliados una nota reclamando el pago de los intereses de sus anticipos de guerra. Disculpándose con que se encuentra ella en igual necesidad con respecto a los Estados Unidos, a los que tiene que satisfacer por el mismo concepto 50 millones de libras por

La reclamación parece ser que ha causado pésima impresión en Francia, que debe aproximadamente 25,000 millones de francos.

Cereales.-En Castilla se observa firmeza en los precios. Los sembrados van retrasados a causa del tiempo, si bien se espera que, cuando lleguen los calores, han de progresar rápidamente.

Las últimas cotizaciones, en reales por fanega, han sido:

100 por 1		Trigo	Ceba
Medina del Campo.		- 80	4
Fuentesauco		78	4
Avila		70	4
Arévalo		<b>7</b> 9	4
Burgos		72 a 84	
Piedrahita		70	:
Salamanca		80	ı
Valladolid		70a80	) .
Segovia		78	
Soria		78	!
Wines Continue	-	ún nars	alia

Vinos.—Continúa aún paraliza da la exportación, siendo ésto causa de que los precios no mejoren.

Las últimas cotizaciones han

En Valdepeñas, el tinto a 5 pesetas arroba, y el blanco, a 5,50; en Arganda, a 6,50 pesetas los tintos, y a 8 los blancos; en Chinchón, a 6 pesetas arroba; en Minglanilla, a 3 los tintos; en Hellín, a 5,50; y en Manzanares, a 35 pesetas hec-Alcoholes.—Se pagan: En Chin

chón y Colmenar de Oreja, a 35 pesetas arroba; en Valencia, a 250 hectolitro; en Calatayud, alcoholes destilados vínicos, de 95 a 90 grados, de 210 a 215 hectolitro; y en Barcelona, industriales, de 96 a 97 grados, de 222 a 224 hetolitro.

Lanas.—En Zamora, se paga la arroba de lana a 80 reales; blanca fina, a 85; basta, a 70; negra fina, a 75; basta, a 60. En Cantalejo (Segovia), la negra fina, a 80 reales. En Burgos, la blanca fina, a 108; basta, a 60; negra, a los mismos precios. En Avila, el último precio que ha regido es de 60 reales

### Los de Cuenca en Tazarut Tikermin

Continuación de la relación de soldados que sirven en Melilla y que en la visita de nuestro Director se hallaban en las posiciones de Taxarut y Tikermin.

Félix Guijarro y Marcelino Loza-no, de La Parrilla; José Picazo, Antonio Pinós, Francisco Torral ba y Domingo Gallego, de Cuenca; Antonio Risueño, de Fuentes; Pebrado maestro para la escuela de y Mariano López, de Altarejos Salustiano Hernández, de Palomeguez, de Villar del Saz de Arcas; Juan Fernández, de Uña; Martín García de Valverde del Júcar; fianza de la religión (así escribió Félix Zamorano, Pedro Vare, Eusebio Vinuesa y Federico Martínez, de Almodovar; Agustín Sán chez y Juan Megiado, de Alcalá de ce serlo los católicos, que no lo ve la Vega; Cándido Santaella, y Francisco Manzanares, de Horca jo de Santiago; Inocente Sáez, de Hugh Price, escribía de él de sus correligionarios. Portalrubio; Sebastian Seguí, de de sus correligionarios: «Hemo Villora: Rafael Sepúlveda, Feli-considerado de una manera demiciano García, Vicente Martínez e siado exclusiva el aspecto indiv Hipólito Moya. de Honrubia; Pedro Serrano y Víctor Paniello, de obrado constantemente como si cristianismo nada tuviera que ve Magro y Paulino Rodrigo, de Villamayor de Santiago; Miguel Solera, Juan Talaya, Emilio Zamora fuera simplemente una cuestion de Rogamos a los suscriptores que no reciban LA RAZÓN con la regula ménez, de San Clemente; Timoteo en la vida pública. Soriano, de Zafrilla; Luis de la Torre, de Garcinarro; Santiago

And the state of t

Tribaldos y Gregorio Martínez, Zafra de Záncara; Crispulo Pére y notas financieras de Pajaroncillo; Andrés Góme de El Cubillo; Gregorio Rubio Mariano Mariana, de Cañada d Hoyo; Inocencio García y Polica po Urdarrieco, de Villanueva da Jara; Abundio Valero, de Fue telespino de Moya; Anastasio V lero y Apolonio Huertas, de Ali guilla; Juan Vergara, de Minglinilla; Juan Olmo, de Olmedilla d Campo; Félix Vicente y Pedr Martínez, de Huélamo; Lucas Bu no, de Villanueva de la Jara; M guel Villalba, de Valdecolmena Juan Pérez, de Pedroneras; Gab no Perez, Rufino Naranjo, Lu Domínguez, Alejandro García Francisco Gómez, de Taranco: Florencio Pérez, de Villar de Humo. (Continará,

#### SOLEMNE NOVENARIO

Durante los días del 25 de Abril a tual al 3 de Mayo, se celebrará en iglesia parroquial del Salvador. esta ciudad, un solemne Novenario honor del patriarca San José, costead por su hermandad.

Todos los días, a las siete y medi se celebrará una misa rezada por eterno descanso de los hermanos funtos.

Por la tarde, a las seis, se expond a S. D. M., seguidamente se rezará Santo Rosario, después Sermón, Avena, Salve o Trisagio y Reserva, o asistencia de la Capilla de Música de S. I. C. Basilica.

Los sermones estarán a cargo muy elocuente orador sagrado, rev rendo P. Pedro M. Sánchez, religio franciscano de l**a residencia de Ye**d

La misa de Comunión general te drá lugar ei día 3, festividad del P trocinio de San José, a las siete y m dia de su mañana.

## Aspecto social del Evangeli

(Continuación)

Es proceder con muy poca gica «y no puede sernos benigno calificativo» el que los hombres s sustraigan a la influencia del Eva gelio en la vida civil y administra tiva, blasonando al mismo tiemp de catolicismo en la vida privada a no ser que el hombre pueda de

No solamente no se niega, sin que ni siquiera se duda que existe en economía social y sobre tod en economía política cuestione abstractas, que no se derivan otras que se derivan de muy lejo de la religión; pero lo que just mente merece negativa rotunda la opinión de los que sostienes que la cuestión social en todas su manifestaciones o considerada e conjunto sea completamente inde pendiente y en nada esté subord nada a las verdaderas doctrinas Ramón Zarzuela, Nicolás Visier, moral cristianas.

Constituyen su esencia y dani vida y vigor problemas que está identificados con la existencia h mana, ejerciendo eficacísima ir que no puede considerársele com cuestión puramente abstracta especulativa, sino que ante todo sobre todo es moral y religiosa que debe ser tratada según las reglas de las costumbres y la ense inmortal León XIII en su Encíclic Grah de communi.)

Sin embargo son muchos o pare . u. d. Scha

my alles the to

(Continuará).

tomado posesión de sus cargos udadores del Contingente propara la zona de Cañete, don Gómez Hernández, para las de Tarancón, D. Arturo Collada ilar, para la de Priego, D. Juan Fernández Zúñiga y pera la de clemente, D. Santiago Martínez

uestro director y diputado a por la capital D Joaquín Fansido nombrado ponente del Prode recompensas, en sesión celepor la Comisión permanente de a, a la que asistieron el ministro amo y el presidente del Consejo. Hemos saludado: a D. Constantino co y D Juan Colmenar, de Olmede Eliz; a D. Melchor Olmo, de de Cañas; a D. Angel López, de colmenas de Abajo; a D. Esteban , D. Santiago Ortiz, de Valver-Júcar; a D. José Bascuñana, de es; a D. Lázaro Lozano, de To-: a D. Pedro Sáiz, de la Ventosa, Bonifacio Parrilla y D. Miguel s, de Mota del Cuervo

Il Círculo de la Constancia de idad abre concurso hasta el día actual para la construcción del inado y encintado desde la calle riano Catalina hasta el local del o pudiendo informarse de las cones en la Secretaría de la So-

l Consejo de gobierno del Banco spaña, ha acordado que se pro-150 plaza**s de aspirantes a de**stidicho Establecimiento.

bases se hallan de manifiesto en retaría del Banco, en Madrid, y dependencias de provincias. l día 20 se posesionó de su cargo vo gobernador civil de esta pro-

D. Lisardo Villarejo. día 6 del próximo Mayo se ará en todos los pueblos de esta ncia la elección de Compromisaos cuales tendrán que presentardía 11, en esta capital, con las caciones de sus nombramientos; 13 se procederá a la constitución Junta general y el día 14 se realia anunciada elección parcial de

Ha sido nombrado jefe de Policía a provincia D. Pablo Fuentes v tes, inspector de segunda, trasladesde Madrid.

e encuentra completamente meen Madrid, de la grave enfersufrida, nuestro estimado amiprocurador de los Tribunales,

enzo López Fontana. or el Sr. Inspector Jefe de Vigi de esta capital se han remitido al do de Instrucción las diligencias das **sobre** daños causados en el de San Pablo de esta ciudad. r el señor alcalde de nuestro Ayuntamiento se ha remitido icación al Juzgado, dando cuenaber sido insultado, atentado e do, Juan Manuel Martínez, cele los montes públicos de la exa Corporación.

día 17 celebró el Centro de Acocial Católica de San Julián de idad junta general extraordinabbjeto de aprobar las cuentas y ar presidente, quedando constia Junta del mismo de la siguien-

sidente, D. Constancio Bermesecretario, D. Apolinar Adalid; es, D. Antonio Cubertoret, nardo Algarra, D. Cándido Pé-. Maximino Ortiz y D. Santiago

#### de la provincia

allan vacantes las plazás de seo de los Ayuntamientos de Valillo de la Sierra, Arcos de la Sie-Salmeroncillos; también lo está a de juez municipal suplente de e Rey, y la de inspector muni-e Higiene y Sanidad pecuarias y nes en Puebla del Salvador.

enen solicitado el cargo vacante municipal de Alcantud, D. Mar rráiz Mazario, D. Timoteo Vado y D. Domingo Laborel Canales. juez municipal suplente de San nte, D. Josquin Lopez Arguch. a del Cuervo. —En este termino pal as he cometido un hurto atribuye a Eufrasio Rodríguez

roferido amenazas graves por lino harinero. o Predos Lozano.

VICIAS Y SUCESOS ma de fuego el vecino de este pueblo Banco de España.-Cuenca Obligaciones que presenten, que será canjeado en su día por los duciéndole lesiones.

El Pedernoso. - El vecino Emiliano Molina Martínez eau-ó lesiones a José Fresneda López.

Fuentelespino de Moya. - Este Juzgado municipal ha remitido al de lustrucción de Cañete las diligencias incoadas con motivo de haber manifestado el secretario Leoncio Fernández. que el juez municipal había sido el inductor para que se violentase la cerradura del armario en que se conserva el archivo del Ayuntamiento.

Bascuñana de San Pedro.-En este pueblo se han causado daños al ganado del vecino Julián Higueras.

Chillarón. - El señor alcalde de este pueblo ha denunciado al Juzgado de Suenca, por medio de comunicación, haber sido desobedecido por el secretario del Ayuntamiento, negándose a hacerle entrega del archivo.

Palomares del Campo - Le han sido inferidas le-iones a Isidoro Villalón Zamora.

-Ha sido amenazado de muerte el vecino Víctor Plaza García.

Zafra de Záncara.—Ha sido objeto de tentativa de violación la joven Alfonsa López López.

Huete.—Se ha efectuado un hurto de naranjas de la propiedad de Felipe Solanes, habiendo sido detenidos como presuntos autores, Daniel Fernández, Augusto Collada y Benito Campos.

El vecino Eugenio Alegre sufre lesiones causadas por dispare de arma de fuego.

Loranca del Campo. - Al vecino Antonio Torrijos Fraile, le han sido sustraídas treinta fanegas de trigo candeal y tres almudes de garbanzos, habiendo sido detenido Adolfo Fraile García como autor del robo.

Iniesta. - Se encuentra proce ada por el juzgado de Motilla, Íluminada Talavera Saiz, como autora responsable de un robo cometido en Iniesta, de varios efectos.

Ledaña.-Por el juzgado municipal se instruyen diligencias a instancia de la alcaldía de dicho pueblo, contra Demetrio Jara López, Francisco Ponce Valverde, Miguel Clemente Espinosa, Bartolomé Orozco Merino y Juan Raimundo Martínez López, por haberse negado a formar la comisión de embargo por el impuesto de Cédulas personales; los dos primeros como testigos y los otros como depositarios.

-Él juzgado de Motilla instruye sumario a consecuencia de haber fallecido en el pueblo de Ledaña el joven Fernando Carrión, por efecto de una herida que se causó, estando haciendo salvas, en la mañana del 15 del actual, con arma de fuego.

Buenache de Alarcón. - Ha sido muerto violentamente Alejandro Fernández, por efecto de un disparo de arma de fuego que le hizo su convecino Severiano Serrano Fernández, el cual se halla detenido en la prisión preventiva del partido de Motilla; el hecho ocurrió en el lugar denominado La Torre, del término municipal de dicho pueblo, por resentimientos de familia.

Enguidanos. -- Este juzgado municipal instruye diligencias con motivo de disparo de arma de fuego y lesiones sufridas por el guarda particular jurado, Justo Parreño.

Valdeolivas.—Al estar tirando a la barra en este pueblo, le fueron causaepresidente, D. Macario Gon- das lesiones a Claro Gusano Barrera Tesorero, D. Lorenzo de Cas- por Rafael Martínez Andreu, suponiéndose que ha sido un hecho casual.

Sisante. - El juzgado de San Clemente instruye sumario sobre muerte del vecino de Sisante, Tomás García Martinez, cuyo sujeto fué hallado enfermo en el kilómetro 5 de la carretera de San Clemente a Sisante, y al ser trasladado al primero de dichos pueblos en un carruaje para prestarle auxilios, falleció en el camino.

Barajas de Melo.—A Juan García Parra, le han sido sustraídas doce arrobas de vino tinto, de una cueva o subterraneo que tiene en la casa que habita en el campo, llamada Cocedor, en el término de dicho pueblo.

Rubielos Altos.—En este pueblo se ha declarado un violenta incendio que redujo a escombros el edificio propiedad de D. Simón Cavero López, calculándose las pérdidas sufridas en más de 4.000 pesetas.

una limpia moderna Ródano y de- años fecha, se recibirán desde el el mismo término municipal se más útiles necesarios para un mo- mismo día, facturadas igualmente,

Para tratar, dirigirse a D. José a los interesados un resguardo de la Vega. - Al cargar un ar-l Aledón, en Valera de Abajo.

Negociación de obligaciones del Tesorojal 5 per 100

Conforme a lo dispuesto en el Real decreto de 18 del actual, el Tesoro ha de ampliar la emisión de Obligaciones al portador de  $500~\mathrm{y}~5.000$  pesetas, que llevan la fecha de 4 de febrero de 1922, al plazo de dos años o sea, al vencimiento de 4 de febrero de 1924, en a cantidad necesaria a canjear a la par, las Obligaciones del Tesoro que se presenten con dicho objeto, de las emitidas en virtud dei Real decreto de 18 de octubre de 1921, que vencen dicho día 4 de mayo proximo. El interés anual de las expresadas Obligaciones será a razon de 5 por 100, pagándose por trimestres vencidos en 4 de febrero, 4 de mayo, 4 de agosto y 4 de noviembre de cada año, mediante cupones que llevarán unidos los títulos, siendo el primer vencimiento de intereses de los valores que se emiten el 4 de agosto de 1922 y gozando las expresadas Obligaciones de una prima de amortización de 1 por 100, a sa-tisfacer al vencimiento o sea el 4 de febrero de 1924.

Estos valores estaran exentos de todo impuesto o contribución, tendrán la consideración de efectos públicos y en el caso de realizarse alguna operación de consolidación de Deuda, antes de su vencimiento, serán admitidos como efectivo y sin sujeción a prorrateo, por su capital, intereses vencidos y la prima de amortización de 1 por 100

Este Banco se halla encargado del pago del capital y de los intereses de estas Obligaciones a su vencimiento, mediante la presentación en el mismo de los correspondientes títulos y cupones y senalamiento de pago por el Tesoro, previa la oportuna provisión de fondos que éste haga en su día.

Las Obligaciones del Tesoro al 5 por 100, hoy en circulación. emitidas en 4 de noviembre de 1921 y que a su vencimiento de 4 de mayo próximo, no hayan sido presentadas a reembolso o no se presenten al canje hasta el día 4 del citado mayo por Obligaciones a dos años fecha, se considerarán desde luego renovadas al plazo de tres meses y continuarán en circulación sin ne cesidad de ser canjeadas por otros valores.

En su consecuencia, los tenedores de dichas Obligaciones que no estén conformes con la renovación indicada o con el canje por Obligaciones a dos años, podrán presentarlas a reembolso en la Caja de esta Sucursal, desde el día 20 del corriente, bajo facturas que al efecto les serán facilitadas, a fin de recibir su importe en efectivo, previo señalamiento de pago por la Dirección general del Tesoro, y entendiéndose que aquellas personas que no realicen esta presentación, desde la indicada fecha hasta el 4 de mayo inclusive (fecha del vencimiento de las Obligaciones) o no las presenten al canje por las Obligaciones a dos años, con prima de 1 por 100, habrán necesariamente de aceptar la renovación de ellas por otr res meses o sea al 4 de agosto de 1922.

Los tenedores de Obligaciones al 5 por 100 que vencen en 4 de mayo de 1922, consignadas en el Banco, ya en depósito o en garan-tía de operaciones, que deseen canjear sus Obligaciones por las que se emiten a dos años fecha, presentarán, debidamente facturados, los resguardos o pólizas (consignando en cada factura un solo resguardo o póliza), desde el 26 del corriente y hasta el día 4 de mayo inclusive, durante las horas de oficina, en las dependencias del Banco en Madrid o en las de las Sucursales del mismo, para estampar en dichos documentos un cajetín en que se consigne que se han presentado al canje, devolviéndo se dichos documentos a los interesados. Las Obligaciones del Teso-Se venden un juego de piedras de ro que se presenten en rama para molino, marca de Santa Maria, su canje por Obligaciones a dos , a cambio de ellas, se entregará

provisional, del importe de 133

títulos definitivos.

Tanto las presentadas bajo resguardos o pólizas, como las presentadas en rama para su canje por las de vencimiento a dos años. serán intervenidas por Agente de Cambio y Bolsa o Corredor de Comercio en las plazas donde no hubiera Agente, abonándose por cuenta del Tesoro el corretaje oticial y teniendo dichos funcionario la obligación de facilitar póliza de la operación que intervengan al interesado que así lo solicite, sin percibir otro derecho que el de corretaje.

Cuenca, 24 de abril 1922.—El Se cretario, A. Sedeño.

### SE ACABARON =

## \_\_ Las vacilaciones

CUANDO venís a vuestros negocios. CUANDO sois requeridos por las autoridades.

CUANDO venís a ferias y fiestas. CUANDO acudís a reunioneso asamblas, lo primero que preguntáis es:

¿Dónde hallaré hospedaje económico, comida sana, cama limpia y trato amable?

No más quebraderos de cabeza:

#### GREGORIO LLEDO

tiene un parador en el Cerri lo de San Roque, num. 20, que se conece por

"LA AURORA"

en el que encontraréis todo lo que os conviene.

INO DUDÉIS!

En cuanto lleguéis a Cuenca preguntad por el parador

"LA AURORA"

Ya no cambiáis en vuestra vida de hospedaie.

Tiene hermosas cuadras, gran patio e higiénicas habitaciones.

PAPEL DE FUMAR

PESETAS 5,50 GRUESA

Estanco de CAMILO LÓPEZ. -- Guenca.

#### Registro Civil

Nacimientos. -- Basiliso Torrijos Verges, de Eusebia María Torrijos Verges; Alberto Cayo Calixto escribano Beltran, de Alberto y Paz; María Blanco Soriano, de Pedro José y Francisca; Andrés Garcia Vuste, de Doroteo y Victoriana; Benita López Cubillo, de Francisca Lopez Cubillo; Salvador Pardo Amor, de Salvador y Aurelia.

Defunciones.-Saturnino Martínez Marin, de dos meses, (de bronquitis catarral); Daniel Guerrero Requena, de 49 años, (de edema pulmonar); Higinio Mena Mondé-jar, de 49 años, (de endocarditis); Cándido Soria de Julián, de 88 años, (de muerte senil); Luis Palomares Cuesta, de 4 meses, (de memingitis): José Romero Díaz, de 4 años, (de meningitis fímica); María Soriano Alcañiz, de 25 años, (de tuberculosis laringea.)

## Obras de don Lo-

### renzo Niño Viñas

#### -: para escuelas :-

La educación física, aprobada de Real Orden, 5 pesetas ejemplar. La escuela primaria, aprobada de Real Orden, libro de lectura y eiercicios corporales y cantos, una peseta ejemplar; docena, nueve.

Cartilla histórica, una peseta

Gráfico de la Historia de España, cincuenta céntimos ejemplar. Tostado, 3... Salamanca.

### CORRESBONDENCIA ADMINISTRATIVA

Jábaga.-D. D. de la F. pagó suscripción hasta fin de Septiembre pró-

Olivares del Jucar. - D. V. G. pagó suscripción hasta de Marzo de 1923. Mota del Cuervo.—D. B. P. pago suscripción hasta fin de Marzo de 1923.

Valera de Abajo. - D. J. M. M. pagó suscripción hasta fin de Marzo

Alcantud. D. F. C. pagó suscripción hasta fin del año actual

Leer LA RAZÓN equivale a saber todas las noticias y sucesos interesantes de la provincia.

Cuenca: Imp. F. Viejobueno.

"LA ESMERALDA,

## JUAN MARTINEZ AGUILAR

## ALMACENES

ULTRAMARINOS: COLONIALES

PAQUETERÍA Y QUINCALLA

--- GRAN SURTIDO EN ---

CAMAS DE HIERRO : COLCHONES DE MUELLE Y ALPARGATAS

Estos almacenes son los preferidos por el comercio de los pueblos y la población de Cuenca.

NO CONFUNDIRSE

Mariano Catalina 12; Colón, 1,

## BANCO ZARAGOZANO

CASA CENTRAL: ZARAGOZA

Capital: 3.000.000 de pesetas. — Fondo de reserva: 385.000 **SUCURSALES** 

ATECA, CUENCA, HARO, SÁBADA Y SANTO DOMINGO DE LA CALZADA

Cuentas corrientes con interés. Cuentas de crédito. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta en monedas extranjeras. Guías y cartas de crédito, depósito de valores y en general toda clase de operaciones de Banco.

#### INTERESES QUE ABONA EN CUENTAS CORRIENTES

A la vista . . . 2 por ciento

» tres meses. . » seis meses. .

2 y medio por ciento 3 por ciento

» un ano . . 4 por ciento

Caja de Ahorros en libretas hasta 10.000 pesetas, tres y medio por ciento. DOMICILIO EN CUENCA:

Mariano Catalina, 58

oteca Virtual de Castilla-La Mancha. Razón, La. 24/4/1922.

"LA MANZANA DE ORO"

ALMACÉN DE COLONIALES DEL REINO Y EXTRANJEROS

# Pedro Alegría Ortega

Plaza de Cánovas, 13

CUENCA .

# ANISADOS DULCES Y SECOS

LICOR DIGESTIVO. CERRO DE LOS ÁNGELES 70

DEDICADOS AL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

### FABRICANTE: LISARDO MARTÍNGETAFE

☆海ボー (Para pedído8: Colón, 4, príncipal

Hlmacenes de Juan Martinez Hguilar.—CUENCH

## Relojería de L. Redondo

CUENCA



RELOJES de todas clases.

GAFAS, LENTES Y ÓPTICA en general.

MÁQUINAS alemanas, para hacer medias.

1840 M. B. 1840

OBJETOS para regalos.

TALLER de composturas.

Pidase el almanaque para 1922, que se regala.

## -Gran Perfumeria de Vera

Mariano Catalina, 27

Despacho de colonias, labones y esencias de todas las marcas del país y del extranjero.

Venta de Quina y Colonia suelta, sin envases. Gran surtido en navajas alemanas para afeitar, y demás útiles para peluqueros.

INO CONFUNDIRSE! A CART SET RECEIVED BY THE REPORT OF A CONFUNDIRSE!

JUNTO A LAS MÁQUINAS SINGER.—CUENCA

Precios baratisimos

Father ()

Griffing of Sign

Mitim go ala

## Servicio regional de viajeros 🗟

AUTOMÓVILES "LA CONQUENSE,,

LINEA DE UTIEL 100.8 Haligato

Salida de Cuenca, a las 4 de la mañana. Salida de Utiel, a la 1 de la tarde.

THE PRIEGO

Salida de Cuenca, a las 3 de la tarde. Salida de Priego, a las 7 de la mañana.

LÍNEA DE SISANTE

Salen de Cuenca, a la 1 de la tarde. Salen de Sisante, a las 5 de la mañana.

### **CALZADOS**

**BARATOS** 

por exceso de existencias

31, Mariano Catalina, 31 CUENCA

## LAS BBB

SOMBRERERÍA Y GORRERÍA STREET DE LA

Viuda de A. BLASCO

Gasto : Elegancia : Economía

Mariano Catalina, 8 y 10 Harry St. CUENCA

## CAMISERIA MADRILEÑA

Gabriel Barreda

28, CALDERÓN DE LA BARCA, 28

Casa especial en encargos a la medida. Perfumeria, Corbateria, Con-

fecciones de ropa blanca para aefioras y nifios.

### CBCILIO : LBENDEA ESCRIBANO

PLAZA MAYOR

ULTRAMARINOS Y COLONIALES

Especialidad en embutidos. Se sirve con agrado y esmero dando el peso exacto y los géneros inmejorables.

#### Vinos que se vuelven

o están expuestos a sufrir alguna alteración de las muohds que hacen desme-recer el valor de estos caldos, se corri gen con el

### VINICONSERVADOR

producto enológico preparado con materias quimicamente puras y en proporciones exactas ainstadas a las que tolera in ley.

Este producto es completamente in-ofensivo. So aplica después de hecho el vino, para corregir o prevenir cual-quier alteración, en la proporción de de un kilo por cada 250 arrobas da 16 litros.

Precios: 14 pesetes el kilo. 7,50 el medio kilo Prospectos y pedidos a la Administra-

LA INFORMACIÓN AGRÍCOLA

Almirante, 19, Madrid.-Apartado 6.



Lalenten frie unestrea energes?

Las majon questres pies?

LCauses estrans on suggire ar-Canisms las beledas?

Todo ello os ocurre porque queréis, pues en casa de Leoncio Baãos, Calderón de la Barca núm. 57, encontraréis todo lo necerario a precios tan reducidos que creereis que se ha vuelto loco su dueño.

ONFUNDIRSE! Calderón de la Barca, núm. 57

### INGRESO

Banco de España

PROXIMA CONVOCATORIA

Programa y detalles: Mariano Catalina, 66, 2.º

WHEN STORES louisonal, a lander of

## **CARBONES**

Halla Pedarroya superior, los 45 kigs. 8'58 ptas. ld. Esturiana id. los id. id. 7'58 ptas Anatracita Penjerrada id. 🛮 los id. 🏻 ld. 🖯 8'58 ptas. las id. id. U.SO mias.

DESETBLES-Encina superior, por mayor en Metilla, los 11'50 kilogramos 2 pesetas en Tériala, les 11'54 kilagrames 2 pezetas

Para más detalles, dirección fija ODON DE BUEN, 23, (antes Tintes)

- CUENCA

Gran fábrica de camas y m todas clases y estilo. Grande cias en camas de madera, d comedores, alcobas y silleria duras divanes y tapicería. percheros. Muebles de fantas novedad.

NO EQUIVOCARS Esta casa no tiene sucu Almacen y despacho CALDERÓN DE LA BARCA Talleres:

PUENTE DE PALO.—CUE

Reservado para

a flab ladmingers all the

d physeudolog blices

where I is at according to that only

the state of the section of the state of the section of the sectio

ខ. កម្នាំជា សំខេងមុខភាព មេរិស ប្រើ

t; en ceta enpital, con las se instauren ib mordis a instance

23 de postsioné de su euro March de como autor e d'entre

ell, a el afeab abeta

Forg size of the religion do por el just elo de Matilla, Ellimina Estaveca Salva maior cultura manara Lieuzdo Villarejo.

al a tendrén éne prosecution

esprocedent e la constituci

general yel dia 14 se redisclosify elected partial

er inosilie a to be de Holisto

and patentine or other the plant the bines de sos fiomigramientos; Reservado para

Intester - Se conserved proces a

Lectura. - Our of Inegado omising

Rekissment Abbrehisk Ishber pare ! ners are at respect to concess sever oxincia D. Pablo l'uentes : lembargo cor si suguesto de l'Edn i band someming solved training reads Ligas y robothus como della y souls कुरमाना होते अपने स्थापन के किया है कि किया है जो किया

gsja etor de keguhda, trask destra depositetenente ale-

is reduct of rious at jox of j में। por मिल्डल रेर्ट मा

moined objects of come business

we essentiated Figurety Fe te esta ciuded, naudez, por clecio de un dispera

I senior alcalde de miestro forma de fuego que le luzo su conv yuntumi into so ha remitido filmo Severtano Surrano Perusudax.

Sen Pab

Juan Manuel Martinez, cost beelig scurrid on at lugar deconunal s montes públicos de la ex- (di Terre, dei termine municipal procreción.

Alcho pueblo, por recentimentes el Centre de la Centra de Centr

## Reservado para

en de aprobar las cucinas y les erus y un arma colluego y leston meldenta, questinado menti-ma del mismo de la siguien-anta del mismo de la siguien-Voldcolivas -Al cener tirendo a 

TRAIDER 20

do un hecho casu

agado de Son (In

librorrige Terring smul.

o. Algarea, D. Canado ye payare concurs sugardo sobre advers

General Care Garden et de la Care et de la C

วอร์อสามาร เมื่อปั the the Clemente at Sugare, y al se

traslated of primero de diclina pur thosee un correrate pero presturie ar igs. I theft eight camage.

n vacintes las plana ile 🔑

1. A st. aminimist de Val. C. Josh and the

Consultorio Médico

s depend a phened dense DIRECTORES

MENCHA GENERAL: D. PEDRA, DE LA MARIA I Appecialista en entermedades de la mujer y del milo 🔏

Cirujano del Instituto Rubio, de Ma Operaciones quirurgioss en ganeral. Antilisis de ampre, orina y ju trico. Vacanas contra la Tuberculosis. Buente para la curacten de ate de la piet y genito-urinarias. Tratamientos electricos. Rayce El

Consulta todos los jubyes de 9 a42 de la ma

Honorarios: Primora postetta 1277 19 politica a segui 

Citt all Economica para elegros Da 2 a 7 de la lando Mariano Entalina SC. Arconte a la Relojorta de Relojorta de Relojorta de Abajo

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Razón, La. 24/4/1922.